 Subjonctif

                          Сослагательное наклонение
 1. Le mode subjonctif sert à exprimer une action desirée, douteuse, incertaine; une appreciation ou une interpretation et après certaines conjonctions.

Наклонение subjoncti fвыражает действие желаемое, предполагаемое, вызывающее сомнение, суждение или толкование, а также ставится после некоторых союзов.
2. Le subjonctif s'emploie (subjonctif употребляется):
a) dans les propositions subordonnées (l'emploi le plus frequent) – 
                       в придаточныхпредложениях (наиболеечастоеегоупотребление)

b) dans les propositions independantes — 
                       в  независимых     предложениях.

3.Le subjonctif a quatre temps: subjonctif имеет четыре времени:

— deux temps simples: le présent et l'imparfait 
два простых времени: le présent et l'imparfait

— deux temps composes: le passé et le plus-que-parfait

два сложных времени:  passé и plus-que-parfait
Seuls le présent et le passé sont couramment employés. L'imparfait et le plus-que-parfait appartiennent à la lanque soutenue ou littéraire.

Только présent и passé употребляются в разговорной речи. L'impar​fait и le plus-que-parfait относятся к возвышенному стилю или литера​турному языку.
Formation du subjonctif présent  (Образование subjonctif présent)

1. Règle general: radical de la 3e personne du pluriel de 1'indicatif présent + les terminaisons: -e: -es; -e; -ions; -iez; -ent. Le subjonctif est introduit par la conjonction que.
Основное правило: основа третьего лица множественного числа настоящего времени (de l'indicatif présent) + окончания -е; -es; -е; —ions; -iez; -ent. Subjonctif употребляется с союзом  que.
Parler - ils parlent → que je parle; finir — ils finissent → que je finisse; mettre — ils mettent →que je mette.

2.Les verbes aller, avoir, être, faire, falloir, pouvoir, savoir, valoir, vouloir ont des formes particuli-ères. Глаголы aller, avoir, être, faire, falloir, pouvoir, savoir, valoir, vouloir имеют особые формы.

(Voir le tableau des conjugaisons. Смотри таблицу спряжений).

3.Les verbes suivants présentent les mêmes alternances du radical (tonique, atone) au présent du subjonctif qu'au présent de l'indicatif.

Следующие глаголы имеют такие же чередования в корне (ударные к- безударные) в présent du subjonctif как и в présent de l'indicatif.

Radical tonique: que je vienne; que tu viennes; qu'il vienne; qu'ils viennent

radical atone: que nous venions; que vous veniez.

Prendre — que je prenne, que nous prenions, que vous prenier; devoir - que je doive, que nous devions, que vous deviez; recevoir - que je reçoive, que nous recevions, que vous receviez; apercevoir - que j'aperçoive, que nous apercevions, que vous aperceviez; boire — que je boive, que nous buvions, que vous buviez; mourir - que je meure, que nous mourions, que vous mouriez.

4.Attention à l'orthographe des verbes en -yer, -ier et des verbes voir, croire, rire a la Iеet la 2° personnes du pluriel.

Обратите внимание на написание глаголов на -yer, -ier а также глаголы voir, croire, rire в первом и втором лице множественного числа.
Employer- que nous employions, que vous employiez; crier- que nous criions, que vous criiez; voir- que nous voyions, que vous voyiez; croire -que nous croyions, que vous croyiez; rire- que nous riions, que vous riiez.
                                       Le passé du subjonctif

Le passé du subjonctif marque une action qui se rapporte à un moment du passé. Le passé du subjonctif se forme avec avoir ou être au présent du subjonctif et le participe passé du verbe conjugué.
Le passé du subjonctif обозначает прошедшее действие.
que j'aie profite; que tu aies parlé; qu'il ait cherché; que nous ayons fini; que vous ayez vu; qu'ils aient fait; que je sois parti; que tu sois entré; qu'il soit venu; qu'elle soit аllée; que nous soyons rentrés; que vous vous soyez levés; qu'ils se soient lavés; qu'elles soient revenues.
  Emploi du subjonctif
Le subjonctif s'emploie dans les propositions independantes et dans les propositions subordonnees.

Subjonctifупотребляется в независимых предложениях и в подчи​ненных (придаточных) предложениях.
1. Employé dans la proposition indépendante, le subjonctif serf à exprimer un ordre, un souhait, un conseil, une imprecation, une supposition. Il supplée aux personnes qui manquent à l'imperatif la 1еpersonne du singulier et la 3е des deux nombres.
Употребленный в независимом предложении, subjonctif выражает приказ, пожелание, совет, проклятие, предположение. Subjonctif допол​няет лица, которых недостает в повелительном наклонении: первое лицо единственного числа, третье лицо единственного и множест​венного числа.
2. Dans la proposition independante on emploie surtout le présent du subjonctif ou le passé a valeur resultative. On le traduit en russe "пусть...", "да...", "чтоб...".
В независимом предложении употребляют, в основном, présent или passé с результативным значением. На русский язык переводится "пусть...", "да...", "чтоб...".
Que chacun reponde pour soi. - Пусть каждый отвечает за себя.
3. Dans les phrases exclamatives, surtout à la Iеpersonne, le subjonctif peut exprimer une supposition qu'on rejette avec indignation

В восклицательных предложениях, особенно в первом  лице, subjonctif выражает предположение, которое высказывают с возмущением (чтоб я так поступил!).
 Moi, seigneur, que je fasse! — Я, сеньор, чтоб я так сделал! (Расин)

4.Le subjonctif du verbe être (soit) exprime le consentement. Subjonctif глагола être (soit) выражает согласие — пусть будет так, ладно
5.Dans certaines expressions figées on n'emploie pas "que". В некоторых застывших выражениях "que" не употребляется: Vive la Republique! — Да здравствует Республика!; Soyez les bienvenus! — Добро пожаловать!; Dieu soit loué! — СлаваБогу!; Sauve qui peut! — Спасайся, кто может!

I. Emploi du subjonctif dans les propositions subordonnées 
Употребление в подчиненных (придаточных) предложенияx:
a) Le subjonctif s'emploie dans la subordonnée après les verbes et les locutions qui expriment un sentiment (la joie, la tristesse, le regret, l'etonnement, la colère, la peur etc).

Subjonctif употребляется в придаточных предложениях после глаголов и выражений, которые выражают чувство (радость, грусть, сожаление, удивление, гнев, страх и т. д.).
être content— быть довольным; être heureux- быть счастливым; se rejouir— радоваться; être triste— грустить, печалиться; être mecontent - быть недовольным; être chagriné— быть  огорченным; être desolé— быть огорченным, отчаиваться; regretter— сожалеть; se facher— сердиться; être faché- быть разгневанным; être irrité— быть раздра​женным; être furieux- быть злобным, яростным; être offensé- быть оскорбленным; s'indigner— возмущаться; être indigné- быть возму​щенным; avoir honte— стыдиться; se plaindre— жаловаться; s'étonner - удивляться; être étonné- быть удивленным; être surpris- быть  удив​ленным; être frappé- быть пораженным; avoir peur— бояться; craindre - бояться, опасаться.
Il est étonné que tu ne le reconnaisses pas. Nous sommes heureux qu'ils partent enfin.
b) Le subjonctif s'emploie après les verbes qui expriment le désir, la prière, l'ordre, la défense.

Subjonctif употребляется после глаголов, выражающих желание, просьбу, приказ, запрет.
vouloir— хотеть; désirer— желать; souhaiter— желать; préférer— предпочитать; avoir envie— завидовать, желать; avoir besoin— нуждаться; aimer— любить; aimer mieux— предпочитать; detester— ненавидеть, питать отвращение; supporter- выносигь, терпеть; attendre - ожидать, надеяться; ordonner— приказывать; exiger- требовать, рекомендовать; demander - просить, требовать; recommander— реко​мендовать; permettre- позволять, разрешать; défendre— запрещать; interdire— запрещать,препятствовать; insister... (pour que) — настаивать.
Je souhaite que votre experience reussisse. II exige que le directeur le resolve aujourd'hui.

c)Certains verbes, tels que dire, ecrire, crier, prevenir, téléphoner, télégraphier, peuvent exprimer un ordre, alors ils demandent le subjonctif.

Некоторые глаголы ,такие как dire, écrire, crier, prevenir, téléphoner  télégraphier, могут выражать приказ, тогда они требуют subjonctif (на  русский язык que переводиться чтобы).
Dites-lui qu'il m'érive régulièrement. — Скажите ему чтобы он писал мне регулярно.
d)Le subjonctif s'emploie après les verbes qui expriment le doute, l'incertitude.
Subjonctif употребляется после глаголов, выражающих сомнение, неуверенность.
Je doute qu'il tienne sa parole.

II.Le subjonctif s'emploie après les verbes croire, penser, trouver, dire à la forme interrogative ou négative (il у a une nuance de doute).

Subjonctif употребляется после глаголов croire, penser, trouver, dire в вопросительной или отрицательной форме (есть оттенок сомнения).
Je ne trouve pas qu'il fasse froid aujourd'hui. Penses-tu que nous finissions bien I'année scolaire?
III.Le subjonctif s'emploie quand dans la principale il у a des mots; le seul, l'unique, le premier, le dernier et un superlatif.
Subjonctif употребляется, когда в главном предложении есть слова: le seul, l'unique, le premier, le dernier и высшая степень качества.
Vous êtes le seul qui me comprenne. C'est l'homme le plus intelligent que j'aie jamais connu.
IV. Le subjonctif s'emploie après quelques locutions et verbes impersonnels.
Subjonctif употребляется после нескольких безличных выражений и глаголов.
Il faut— нужно; il est important- важно, следует, надлежит; il est nécessaire— необходимо; il vaut mieux — лучше; il est utile— полезно; iI est inutile— бесполезно; il est temps— пора; il est désirable— желательно; il est bon- хорошо (если бы); il est possible— возможно; il est impossible— невозможно; il est peu probable— маловероятно; il est douteux— сомнительно; il est étrange— странно; il est triste— грустно, печально; il est facheux— досадно; il est étonnant— удивительно; c'est dommage— жаль.
Est-ce possible que tu ne saches pas patiner? II est étrange qu'on le decouvre trop tard.
V. Le subjonctif s'emploie dans les subordonnées après certaines conjonctions.
Subjonctif употребляется в придаточных предложениях после неко​торых союзов:
Pour que, afin que- для того чтобы; soit que... soit que- то ли потому..., то ли потому, либо... либо...; non que, се n'est pas que- не потому что; avant que- прежде чем, раньше чем; jusqu' à се que— до тех пор пока; en attendant que— пока; bien que, quoi que— хотя; pourvu que- лишь бы; à condition que- при условии, что; de crainte que, de peur que- из страха, чтобы; опасаясь, как бы; de manière que, de façon que- так, таким образом, чтобы; de sorte que- таким образом; à moins que— если только не; pour peu que— если только; sans que— без того чтобы.
En attendant que le nouveau pont soit reconstruit, on utilise le vieux. Reflechissez avant qu'il ne soit trop tard. Restez id jusqu'a ce que je revienne.
VI.Le subjonctif s'emploie dans les tours concessifs.
Subjonctif употребляется в уступительных оборотах.
Qui que ce soit- кто бы то ни был; quoi que... — что бы ни...; quelque soit - каков бы ни был; quelque... que - какой бы... ни, как бы... ни; si... que— как бы... ни; pour... que- как бы..ни; оù que... — где бы ни...
Quoi qu'il fasse, il le fait bien. Quelles que soient les circonstances, il ne perd jamais courage. Quelque livre que je lise, je le lis avec interet. Оù que vous soyez, ne m'oubliez pas.

Remarques (примечания)

1. Après les conjonctions, de peur que, de crainte que, après que, avant que on met un ne expletif devant le verbe de la subordonnee.

После союзов de peur que, de crainte que, après que, avant que перед глаголом придаточного предложения ставят  ne вставное.

Je vous le répète de peur que vous ne l'oubliiez. - Я вам это повторяю из опасения (опасаясь), как бы вы этого не забыли (что вы это забудете). Je ne partirai pas avant que les enfants ne soient de retour. – Я не уйду, пока дети не вернутся.

2. Les conjonctions jusqu'à ce que ne demande pas ne expletif.

Союз jusqu'à ce que не требует ne вводного.
Tu resteras là jusqu'à ce que je revienne. — Ты останешься здесь до тех пор, пока я не вернусь.
VII. Le subjonctif s'emploie quand la principale est à la forme négative ou interrogative et quand dans la principale il у a:

Subjonctif употребляется, когда главное предложение стоит в отрица​тельной или утвердительной форме и когда в главном предложении имеется:
a)le pronom indefini quelqu'un— неопределенное местоимение quelqu'un
b) un nom accompagné de l'article indéfini— существительное с неопределенным артиклем
c)un pronom indéfini négatif (rien, personne, aucun) — неопределенное отрицательное местоимение(rien, personne, aucun)
Y a-t-il quelqu'un ici qui sache conduire? Il n'y a personne parmi vos amis qui cherche un appartement? Je ne vois aucune raison qui puisse justifier votre retard. Je cherche un sentier par оù nous puissions descendre.
